
参加者アンケート結果
令和７年５月１１日（日） 上北台公民館



●参加者の年齢

年齢について、当てはまるものをご選択ください。（１つに○）

1. 第５回東大和ヒトみらいトークに対する満足度を教えてください。
（１つに○、理由を自由記述）

2. 第５回東大和ヒトみらいトークは、車座集会方式で皆が円になり自由に市長と意見交換が
できるイベントとして開催しました。十分に意見交換ができましたか。（１つに○、理由
を自由記述）

3. 第５回東大和ヒトみらいトークに参加したことで、市の今や未来に対して考えるきっかけ
となりましたか。（１つに○、理由を自由記述）

4. 本日の感想やご意見などがございましたら、ご記入ください。
（自由記述）

※自由記述欄で頂いた内容は、読みやすいよう趣旨を損なわない範囲で文言等を整理しています。

アンケート項目

2第５回東大和ヒトみらいトーク 参加者アンケート結果



年齢について、当てはまるものをご選択ください。（１つに○） （N＝15、n＝13）

●参加者の年齢

3第５回東大和ヒトみらいトーク 参加者アンケート結果

20～29歳

15.4%

30～39歳

7.7%

40～49歳

15.4%

50～59歳

7.7%

60～64歳

7.7%

65～74歳

30.8%

75歳以上

15.4% 選択肢 回答数 割合

19歳以下 0人 0.0%

20～29歳 2人 15.4%

30～39歳 1人 7.7%

40～49歳 2人 15.4%

50～59歳 1人 7.7%

60～64歳 1人 7.7%

65～74歳 4人 30.8%

75歳以上 2人 15.4%



１．第５回東大和ヒトみらいトークに対する満足度を教えてください。
（１つに○、理由を自由記述）

4第５回東大和ヒトみらいトーク 参加者アンケート結果

選択肢 回答数 割合

大変満足した 10人 76.9%

ある程度満足した 3人 23.1%

どちらとも言えない 0人 0.0%

あまり満足しなかった 0人 0.0%

全く満足しなかった 0人 0.0%

大変満足した

76.9%

ある程度満足した

23.1%

（N＝15、n＝13）

【理由（自由記述）】

• 東大和市の”ヒト”と”みらい”について、多様な意見交換ができた。
市長のパッションもすてきです！ぜひ盛り上げていきましょう！！

• 市民の半分でも、このような話に興味が持てれば、人の暮らしは豊かに
なるのにな、と思いました。今の人は忙しすぎます。

• 市長の話だけでなく、沢山の方の話を聞くことができ大変勉強になりま
した。東大和を盛り上げ、多世代で交流を持ちながら共生社会になるよ
う、できることをがんばっていきます。

• 前向きの意見が多く、建設的な話ができたと思います。

• 時間が短く残念。

• 市長、教育長の東大和市に対する熱い思いを生の言葉で伺うことができ
たため。

• 東大和市の課題・未来に向けての貴重な話を職員の方、在住者の方から
聞くことができたため。

• 参加者全員の発言を聞けて良かった。

• どのような質問についても、誠実に回答していただける姿勢に感じ入り
ました。和地市長は勿論、教育長の熱い志に非常に安心感を覚えました。



２．第５回東大和ヒトみらいトークは、車座集会方式で皆が円になり自由に市長と意見交換ができる
イベントとして開催しました。十分に意見交換ができましたか。（１つに○、理由を自由記述）

5第５回東大和ヒトみらいトーク 参加者アンケート結果

選択肢 回答数 割合

十分意見交換することができた 3人 30.0%

ある程度意見交換することができた 6人 60.0%

どちらとも言えない 0人 0.0%

あまり意見交換することができなかった 1人 10.0%

全く意見交換することができなかった 0人 0.0%

（N＝15、n＝10）

【理由（自由記述）】

• 人数、時間の検討。

• 市長、教育長がていねいに回答いただき、ありがとうございました。

• 自分自身の発言だけでなく、他の方の発言を聞き、新たな視点の考えを
知ることができたため。

• 参加者全員に発言の機会があったため。

• 個人的に事前にもっと意見を用意できれば良かったと反省するところで
す。今回特に居住している上北台地区での催しであったため、参加自体
楽しみにしておりました。特に上北台は横のつながりがあまり無いよう
に感じており、もう少し個々が地域に関心を持つことができれば、より
良い街づくりの一助となるのかなとも思っております（とはいえ旧来の
井戸端会議などはご遠慮したく、距離感が難しいですね・・・）。
各々が自分の意見に固執するのではなく、鳥の目をもって意見交換がで
きたら最高だなと感じております。市民も成長しなければいけません。

• 時間が短いような気すらしました。とても良い雰囲気であったので。

十分意見交換する

ことができた

30.0%

ある程度意見交換する

ことができた

60.0%

あまり意見交換することが

できなかった

10.0%



３．第５回東大和ヒトみらいトークに参加したことで、市の今や未来に対して考える
きっかけとなりましたか。（１つに○、理由を自由記述）

6第５回東大和ヒトみらいトーク 参加者アンケート結果

選択肢 回答数 割合

十分考えるきっかけとなった 7人 70.0%

ある程度考えるきっかけとなった 3人 30.0%

どちらとも言えない 0人 0.0%

あまり考えるきっかけにならなかった 0人 0.0%

全く考えるきっかけにならなかった 0人 0.0%

（N＝15、n＝10）

【理由（自由記述）】

• 小学校でフィリピン人講師と１対１で英会話学習をされていることや、
市役所の２階の「そえる」は知らなかった。

• 自分では気づかない視点を得ることができたため。

• 把握していない市の課題なども知ることができたため。

• 今回は比較的若い方々の参加で意見が聞けたので。

• 社会につながる上で、国政都政を論じるよりも各地域を見なければいけ
ないと感じることが多くなっています。相変わらず、泉房補さんの意見
などを聞きに行くことが多いのですが、どんな人も取り残さない行政と
いうのは必要だと感じています。東大和市は和地さんがトップに立たれ
たことにより、市民との距離が近くなったように思います。しかし、座
談会のなかでも意見として出ていたように、広報力に未だ弱さが有るよ
うです。公務員の方はジョブローテーションで同じ部署にいることが少
ないかも知れませんが、専任を置いていただくのもよいのかもしれませ
ん。ヒガシヤマトみらい基地など良い試みも沢山あるなと感じているの
ですが。

• 自分の居住する市・まちへの関心を持つことの大切さと、どんどん気軽
にこうした機会に参加する必要があると感じました。

十分考えるきっかけ

となった

70.0%

ある程度考える

きっかけとなった

30.0%



４．本日の感想やご意見などがございましたら、ご記入ください。（自由記述）

7第５回東大和ヒトみらいトーク 参加者アンケート結果

• 良い会に参加させていただきまして、有難うございました。回数をふやしてほしい。副市長や教育長がもったいない。
お１人ずつだと３回出来ます。

• とても良い機会をいただきました。それぞれの方が、それぞれの考え方を話され、こういう時間は市政運営にとって非常に
大事だと思いました。市長、副市長、教育長が変わってから、東大和市が前向きにchangeしている気がします。ありがとう
ございました！

• さまざまな参加者の意見と市長の見解を聞くことができ、すばらしい機会でした。

• とても充実した時間でした。より一層東大和に住み続けたいと感じるようになりました。

• とても貴重な会に参加させていただきありがとうございました。若い方限定の会などもあると、現役世代からの新たな意見
も出てくるのではと思いました。

• もう少し時間を取っても良いかとは思いましたが、数日経って振り返るとアノ程度の時間がベストかと思います。市長の
生の思い、発言が聞けて！これからのボランティア活動に生かせると感じました。

• またこのような機会があれば、もう少し準備した上で参加したいと思います。場を用意して下さってありがとうございまし
た。

• 種々の疑問及び意見などに速やかな対応処理の柔軟さは、業務に精通されていることが感じられて、あらためて市長はじめ
皆々様のご努力に感謝いたします。また、人と人の繋がり･･･隣の他人は何する他人(ひと)等の感覚では無く、自分事とし
て捉えることができたら･･･解決できる点も有る筈との確認を得ました。日常の安全が当たり前では無く、表に出ない処で
の公的機関＜例：警察生活安全課・民生委員・ケースワーカーの方々＞のお仕事に･･･頭が下がる思いです。

（N＝15、n＝8）
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